

Nuestro Lema: "publicar todo lo que publiquen los demás, y todo lo que los demás dejen de publicar"

AÑO II Suscripción Mensual \$ 2.00 San José, Costa Rica, Lunes 27 de Abril de 1931 Número Suelto \$ 0.10 No. 435

El aviador hondureño capitán Lisandro Garay proyecta reallizar un vuelo directo de N. York a Tegucigalpa el jueves

LA SESION INAUGURAL DEL PRIMER CONGRESO NACIONAL DEL NIÑO, CELEBRADA AYER, CONSISTIÓ UN VERDADERO EXITO PARA EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

El Lic. Echandi no aceptaría ninguna proposición que se le hiciera de parte del jimenismo sobre la primera designatura

EL ECHANDISMO ENTRARA EN LUCHA

Se espera un manifiesto del Licdo. Echandi dentro de pocos días

Personas muy allegadas al licenciado don Alberto Echandi nos han manifestado que carece de fundamento la noticia que se ha hecho circular de que se está en vísperas de una coalición echandista-ricardista de la que resultaría, si don Ricardo triunfara, que a don Alberto correspondiera la primera designatura de la nación.

El licenciado señor Echandi, nos dicen, no ha recibido insinuaciones de tales comendados políticos, ni tampoco las acep-

taría, y mucho menos ser el primer designado de la república en el gobierno del licenciado Jiménez Oreamuno, en caso de que éste triunfara en las elecciones presidenciales.

Lo que sí se puede decir, es que algunos elementos ricardistas y echandistas han iniciado conversaciones muy particulares, exponiendo la idea de lograr un acercamiento político de esos dos personalidades, pero esto no implica un movimiento con caracteres de oficial, ni mucho me-

nos que el licenciado señor Echandi esté pensando en autorizarlo.

El echandismo presentará su lucha solo, porque así se ha dispuesto. Si habría que hacer alguna evolución política, eso se vería con el tiempo y a base de la mejor conveniencia nacional.

Se espera que, cuando el licenciado don Alberto Echandi regrese a la capital, se lanzará un manifiesto al país explicándose las tendencias del partido echandista.

PRESIDIO LA SESION EL SEÑOR SECRETARIO DE GOBERNACION LIC. DON RAUL GURDIAN

DE MODO ESPECIAL LLAMA LA ATENCION LA EXPOSICION DE ANATOMIA PATOLOGICA A CARGO DEL DOCTOR ROTTER

La sesión inaugural del primer congreso nacional del niño, celebrada ayer a las dos y media de la tarde, en el teatro Nacional, se llevó a cabo dentro de un interés grande, sobreponiendo sus felices resultados a los deseos del patronato nacional de la infancia, que ha sido el iniciador de esta fiesta por la salud y belleza de los niños, y en lo que ha sido alma el profesor don Luis Felipe González Flores. El éxito que ha alcanzado se debe también a la decidida colaboración de distinguidas damas y caballeros de nuestra sociedad, quienes se han preocupado no solamente por dar impulso a esa iniciativa que ha de redundar en beneficio de la niñez.

Presidió la sesión el señor secretario de gobernación licenciado don Raúl Gurdian, encontrándose además presentes en el escenario del teatro, el señor secretario de educación pública profesor don Justo A. Facio y todos los miembros del patronato nacional de la infancia.

A la hora indicada, el licenciado señor Gurdian, en pocas palabras y a nombre del señor presidente de la república que no pudo concurrir por razones especiales de los días concurridos, declaró abierta la sesión, después de haberse ejecutado el himno nacional.

También el señor secretario de educación pública pronunció un corto discurso de iniciación del congreso.

El licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, vicepresidente del patronato nacional de la infancia, pronunció un conceptuoso y brillante discurso, encerrando en él hermosos conceptos que fueron escuchados con especial atención.

Hubo también cantos, bien ejecutados, a cargo de alumnos del colegio superior de señoritas y de la escuela normal de Heredia con acompañamiento de la orquesta Repetto.

El doctor Luján leyó las declaraciones del presidente, vicepresidente y miembros honorarios del congreso, como también la designación de los niños favorecidos en el concurso infantil de belleza y salud y de las madres con el premio de la maternidad.

En seguida, el público tuvo la grata sorpresa de ver la encantadora niña triunfadora del concurso con el primer gran premio, Vera Güler Rudin, quien, con su señora madre, hizo acto de presencia en el escenario.

Esto fué motivo para que el numeroso público prorrumpiera en

prolongadas manifestaciones de aplausos.

Después de una selección musical a cargo de la orquesta Repetto, se declaró abierta la exposición en el follet del teatro, donde se exhiben variedad de productos medicinales y alimenticios seleccionados a la niñez por diferentes casas.

Debemos consignar aquí, en esta breve reseña, que lo que llamó especialmente la atención del público que visitó la exposición, es la sección de anatomía patológica del hospital de San Juan de Dios, a cargo del doctor Rotter. Allí se exponen órganos humanos que demuestran el desarrollo de enfermedades.

Durante la exposición se estuvo distribuyendo literatura y muestras de productos para los niños.

La sesión de esta tarde se celebrará a las cuatro, con el siguiente programa:

Presidirá el profesor don Luis Felipe González Flores, presidente del patronato nacional de la infancia.

Primero. — Doctora señorita Clara González (panameña) tribuna infantiles; organización, instituciones, etc.

Segundo. — Profesor don Luis Felipe González Flores: "Conveniencia de autorizar la investigación o prueba de la paternidad legítima. Obligaciones y derechos que se derivan de este reconocimiento".

Tercero. — profesora doña Sara Casal de V. Quirós: "Tribunales de menores".

Cuarto. — Profesora doña Corina Rodríguez de Cornick: "Funcionamiento de los tribunales de menores en relación con los llamados reformatorios".

Quinto. — Doctor don Ramón Zelaya: "Organización, atribuciones y funcionamiento de los tribunales para niños."

De 8 a 10 p. m.

Bajo la misma presidencia: Primero. — doctor don Solón Núñez F., secretario de salubridad pública: (lee el doctor Alfonso Acosta). "El armamento sanitario tuberculoso de Costa Rica".

Segundo. — doctor don Luis Paulino Jiménez O.: "La Leche, la mortalidad infantil, el consumo rural".

Tercero. — Ingeniero don Samuel Sienz: Algunas reflexiones sobre mortalidad infantil en Costa Rica.

Cuarto: Lic. don Rogelio Sotela: "El Hogar del niño; reflexiones de un ex-gobernador de la provincia de San José".

Por irregularidades descubiertas en la agencia de licores de Puriscal fue suspendido de su puesto el subinspector de acienda

Persona que está bien enterada acerca de la suspensión del señor Benjamín Araya, de su puesto de subinspector de hacienda de Puriscal, que se hizo por orden superior nos ha manifestado lo siguiente:

La causa de esa suspensión se debió al hecho de haberse descubierto que en la agencia respectiva se estaba adulterando el licor que se enviaba de la fábrica nacional.

Esto llamó la atención de los patentados de Puriscal y se pidió un delegado a la fábrica nacional de licores, quien llegó allá de sorpresa, pudiendo constatar que el licor que se expendía estaba revuelto con agua. En esa forma se estaba perjudicando a los patentados y se hacía un negocio redondo.

Parece que el agente de licores, al ver al jefe del resguardo

acompañando al delegado de la fábrica nacional y creyendo que se había pronunciado en su contra, hizo una seria delación, manifestando que, efectivamente, y de acuerdo con el subinspector de hacienda venía adulterando el licor desde hacía algún tiempo, siendo el negocio a medias. Pero poco después, al manifestar el subinspector de hacienda que él no había llamado al delegado de la fábrica y que si le acompañaba no era con el propósito de hundirle, el agente de licores retiró el cargo, haciendo ver que había procedido en esa forma en un momento de cólera.

Sin embargo se dió orden de suspender al subinspector de hacienda; lo que no se sabe es si, por tal irregularidad, el gobierno no estará dispuesto a quitar esa agencia a la persona que la sirve.

EL PRIMERO DE MAYO SE HARA CARGO DE LA JEFATURA DE TRAFICO DON ROBERTO TINOCO

El nombramiento de nuevo director general de tráfico se hará a fines del presente mes, para que entre en funciones la persona nombrada el día primero de mayo próximo.

Como lo informamos hace algunos días, el nuevo director general de tráfico lo será don Roberto Tinoco.

Don Donato Iglesias, permanece en su puesto hasta el último.

Nos manifestó que eso de su destitución de director general de tráfico era cosa convenida desde hacía varios días entre los que tenían interés de quitarlo.

Ha llegado al país el doctor Mr Paul Harupa director de la Simmens Bau- Unión de Alemania quien viene a estudiar y comprobar los estudios hechos para la planta de Orosi

En el vapor del sábado ingresó al país el doctor Paul Harupa, eminente ingeniero director de la Siemens Bau-Union de Alemania, quien viene a comprobar y estudiar a su vez los trabajos ya iniciados sobre las posibilidades de instalar la poderosa planta eléctrica en Orosi, por cuenta del Servicio Nacional de Electricidad y para el suministro de quince mil caballos de fuerza distribuíbles en la capital y otros pueblos de a-

cuero con las aspiraciones nacionalistas del país y que le han sido encomendadas al Servicio Nacional de Electricidad.

El ingeniero Harupa por primera vez visita el país y se dedicará en seguida a los estudios dichos, los cuales necesitan tener listos en breve para avisar al financista de la casa que saldrá inmediatamente que todo está listo para entrar en funciones, via New York.

Gran especialista en muchos

de los ramos de la ingeniería, ha construído diferentes plantas por cuenta de aquella gran casa alemana y es uno de los directores en cuyas capacidades y agencia confía ampliamente la Siemens.

Tendremos mucho gusto en visitarlo para informar a nuestros numerosos lectores de las impresiones que vaya recibiendo, ya que en los actuales momentos, nada nuevo nos podría

Para la octava página

A B C

Dr. RAUL UGALDE G. — **JOSE ANGEL ZELEDON**
Gerente. Jefe de Redacción

MARIANO SOLORZANO, Administrador

**PREVENCIONES DE LA LIGA PRO - DEFENSA
COMUNAL A LOS CONTRIBUYENTES MUNI-
CIPALES DE LA CAPITAL**

La Liga Pro - Defensa Comunal ha hecho circular una hoja suelta con las siguientes prevenciones para los contribuyentes municipales de la capital:

1. — Que a quien se le cobre mayor tributo que el pagado anteriormente no debe pagar su recibo y debe dar aviso inmediato al Presidente de la Liga en la Farmacia de don Manuel J Grillo, quien impartirá instrucciones para la Defensa.

2. — Que la municipalidad no puede cobrarles multa antes del 15 de Julio próximo por las cuotas del trimestre actual que se es

tá pagando y por el mismo hecho no deben preocuparse por ese pago sin aclarar el por qué se les cobra más.

3. — Que al venir a la Farmacia, al norte de la esquina noreste del mercado central a obtener las instrucciones que debe dar el presidente de la Liga Pro - Defensa Comunal, señor Grillo, deben llevar el último recibo pagado a la municipalidad, para poder fundar el reclamo.

4. — La municipalidad no puede aumentar ningún tributo sin previa aprobación del poder ejecu

SOBRE LA EFICACIA DEL CONSULADO GRAL. DE COSTA RICA EN N. YORK

14 de abril de 1931.

Sr. Director del **A. B. C.**
San José, Costa Rica.

Supongo que todavía está usted al frente del A. B. C. que el periódico ha tenido buen éxito en sus manos cuando todavía se sostiene en estos tiempos de aguda crisis general. Mis congratulaciones.

He visto en estos días un recorte de A. B. C. que me mandó un amigo, donde aparece una gaceta en la que se comete una gran injusticia con mi buen amigo Pato Bonilla, Cónsul General de Costa Rica en Nueva York, a quien in fundadamente se acusa de negligencia al comunicar la muerte de un joven Pineda. Supongo que al fin el malquerido del Pato o pro sumo aspirante al consulado — como ha ocurrido en otras ocasiones, — ha aprovechado la coyuntura para sacar las castañas por manos ajenas, pues la familia del malogrado joven tuvo motivos oportunos para bien agradecerle que esta vez del cónsul, quien de su propio bolsillo cabalgó comunicando la muerte.

Según he podido comprobar por una nota del hospital de Ellis Island, donde falleció Pineda, éste ingresó allí el 27 de febrero y murió el 9 de marzo, y no como en la gaceta se afirma que murió el 25 de febrero.

La primer noticia la recibí el consulado telefónicamente el día 11 de marzo diciendo que Pineda había muerto el día anterior. Así lo comunicó Pato sin pérdida de tiempo, por cable a doña Lila Piza, porque la familia Pineda se había dado esa dirección.

Inmediatamente por correo del mismo día, escribí a uno de los hermanos dando pormenores y diciendo dónde había sido enterrado.

Al pedir más detalles al hospital éste rectificó la fecha de la muerte, que había sido el 9 en vez del 11.

Pato escribió de nuevo a otro de los jóvenes Pineda rectificándole a su vez y enviando una lista de los objetos que había recibido del hospital en Lilija, cerrada y sellada.

Pato también tuvo la atención de dar esa noticia a una familia amiga de los Pineda.

Todo esto se puede constatar por los originales que están en poder de los señores Pineda y del ministro de relaciones exteriores.

Como usted ve, pues, este es un caso parecido al incidente de "La hora del Café" cuando se dijo allí en un periódico que Pato no había asistido y perdido la oportunidad de hacerle propaganda al café cuando en realidad de ver-

dad el fué quien hizo toda la propaganda y sus discursos no solamente se transmitieron por radio sino que se reprodujeron en todos los magazines de aquí.

Mucho le agradeceré poner las

cosas en claro, hé que usted no tiene ninguna animosidad para Pato.

Lo saludo afectuosamente amigo
CRISTIAN RODRIGUEZ

PATRONATO ESCOLAR DE LA ESCUELA BUENAVENTURA CORRALES

La reorganización del patronato escolar de la escuela Buenaventura Corrales, que dirige don Manuel Angel López, quedó reorganizado en la forma siguiente:
Presidente honorario, licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.
Presidente efectivo don Manuel Angel López.

Vicepresidente, don Segismundo V. Ocarriol.
Secretario, don Luis Moiso.
Tesorera, doña Arabela de Fallas.
Vocales: don Fernando Streben, doctor don Solón Núñez, don Antonio Gámez, doña Delfina de Ortiz y don Gonzalo Vega.

SALSA INGLESA



Economía sin sacrificio de Calidad
Insistimos en que la pruebe

Laboratorios Uribe y Zeledón

Depósito: URIBE & PAGES

EN PUNTARENAS QUEDO INSTALADO EL CLUB SPORT ASTURIAS

El Club Sport Asturias, de Puntarenas, fué instalado con una justa directiva, la que quedó integrada en la forma siguiente:

Presidentes honorarios: licenciado don Cleto González Viquez, don Carlos Barahona, don Gerardo McAdam, coronel don Primo Vargas, don Bellisario Ardón, don Porfirio Molina, don Humberto Canessa, don Héctor Guevara, don Marco Antonio Guido, don Juan Guido, don Macedonio Esquivel, don Rafael Béeche, don Luis, don Rafael y don Carlos Paris, don Uladislao Guevara, don Manuel Burgos, doctor don Sergio Fallas, doctor don Francisco Quintana, doctor don Gines Paredes, don Francisco Dobles, don Leandras Poveda, don Manuel Obando, don Héctor, don Enrique y don Ernesto Esquivel, don Gil Con, don Rafael Ajoy, don Antonio León, licenciado don Manuel Rodríguez, licenciado don Enrique Chaverri, don Ramón y don Arturo Araya, don Amadeo B. McKellar, don Francisco Lu Enriquez, don Hector Varel, don Fructuoso Garrido, don Diego Lopez, don Max Rudin, don Raúl Ménez, don Abel Salazar, don José Frías, don Pedro Segares, don Alberto Faith y don Luis Casallone.

El Club Sport Asturias, de Puntarenas, fué instalado con una justa directiva, la que quedó integrada en la forma siguiente:

Presidente efectivo: don Manuel Madrid; vicepresidente, don Adolfo Paris; secretario don Carlos Miranda; prosecretario Héctor Paris; tesorero, don Nicolás Apuy; capitán general don Manuel Madrid; capitán de campo don Lito Pérez; vocales: don Víctor Tabares, don Abel Valde, don José B. Casares y don Carlos Gómez; administrador Alfredo Benavides.

LA DOCTORA GONZALEZ NO DICTARÁ EL MIERCOLES

La doctora Clara González, bajo los auspicios de la Sociedad Cultural de la Mujer, iba a dictar una conferencia el miércoles en la Biblioteca Nacional, según estaba anunciado. Pero por contratiempos surgidos no va a ser posible que se efectúe, pues entre otros motivos ese mismo día

habrá en el Teatro Nacional un acto público en que tomará parte esa distinguida profesional.

Así, pues, se avisa al público que oportunamente se indicará la fecha de esa conferencia de la doctora González bajo los auspicios de la Sociedad Cultural de la Mujer.

EN PUNTARENAS SE CELEBRARÁ UN CONCURSO DE SALUD Y ROBUSTEZ DEL NIÑO

En Puntarenas también se va a celebrar un concurso de salud y robustez del niño, según se nos informa, para lo cual se interesará a todas las madres a fin de que presenten a sus hijos.

Para la organización de dicho concurso, al que se trata de dar todo el interés posible, se ha nom-

brado un comité integrado por las siguientes personas: doctores don Gines Paredes, don Sergio Fallas, don Octavio Williams, don Francisco Quintana y don Leopoldo Acosta, don Ricardo Molina, don Francisco Dobles Segreda, don Manuel Quirós Calvo, don Amadeo Boza Cokellar, don Porfirio Molina y don Juan R. Sotomayor.

MAÑANA SE REUNE EL GRUPO DE DIPUTADOS RICARDISTAS

Conforme lo anunciamos en edición pasada, mañana se reunirá el grupo de diputados ricardistas con el propósito de adoptar una nueva fórmula para la

elección con la que se puede obtener un mayor número de votos.

Toda disposición que se tome sobre el particular será a base de antireleccionismo.

USTED NO IGNORA

como no puede ignorar ningún constructor, que la buena estructura de una obra depende de las maderas que se empleen, y para ello hay necesidad de escogerlas, use las inmejorales y bien recomendadas

MADERAS

que mantiene constantemente en su Depósito y Aserradero
RAMON LEON h.

y habrá dado con el secreto del éxito en la construcción. Si desea ser atendido con prontitud y satisfacción, llame a los teléfonos números

3115 ASERRADERO

3032 DEPOSITO

La necesidad del seguro para el obrero

En 1910 el número de trabajadores asegurados era de cinco millones; sólo Inglaterra tenía tres millones ochocientos mil. Hoy existe el seguro obligatorio y existen cuarentas y siete millones de trabajadores asegurados en todo el mundo.

Países donde el seguro es obligatorio para los obreros, y cifras expuestas:
Alemania, 16,738,000; Austria, 1,300,000; Australia, 137,000;

Francia, 200,000; Noruega, 430,000; Países Bajos, 388,000; Suiza (14 cantones), 165,000; Checoslovaquia, 129,000 trabajadores asegurados.

EN EL FERROCARRIL AL PACIFICO TODAVIA SE EMPLEA EL ALUMBRADO DE CANFIN

Personas que viajaron ayer tar Alajuela por la vía del Pa o, nos informan de que fue sorprendidos al ver que en el tren eléctrico en que viajaban, hubiera servicio de luz de canfin. Parece que el maquinista y conductor probaron toda una tar de en vez la manera de proveer de luz eléctrica a los carros de pasajeros, pero desistieron en su empeño, no sabemos por qué causas; y es lástima que en ese ferrocarril no haya economía de canfin.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

Me hago cargo de compra y venta de propiedades, alquileres de casas, cobro de cuentas, etc. etc.

Apartado XXXII en esta Administración

GENTIL MANIFESTACION DE LOS NORMALISTAS GRADUADOS EN 1906

Señor director del A B C

Muy señor mío y amigo:

El grupo SALINAS, normalistas graduados en 1906, me ha hecho el encargo que cumpla el deber de rendir a ese importante diario las más cumplidas gracias por la eficaz colaboración prestada con motivo de la celebración de sus bodas de plata el 23 del mes en curso. Al haber esta significativa festividad, tuvo en miras el grupo las cosas:

—Renovar al Liceo de Costa Rica, en la persona de sus profesores de la época en que el grupo estudiaba, su simpatía y gra-

titud eternas por sus sabias enseñanzas.

2.—Dar a los estudiantes del presente una lección viva de lo que en la vida significa la verdadera unión de los ciudadanos, para la solución de todos sus problemas.

3.—Tener una nueva ocasión de probar que el grupo SALINAS ha sido en la vida una sólida unidad que, al través de los años, ha sabido fortalecer cada vez más su sincero afecto. Sirvase aceptar de mi grupo un atento y respetuoso saludo al suscribirse su atento servidor y amigo.

Son José, 26 de abril de 1931:

L. Arias Soto.

Toda empresa grande impone la organización del servicio de propaganda. El ambiente favorable es factor de los más esenciales. Sin limitar asperezas, sin romper obstáculos no se emprende la obra que sorprenda la curiosidad de un pueblo por el influjo que en sus destinos ha de tener. La propaganda explora la conciencia de un país y ya dejando caer la promesa de una maná fecundo en beneficios. Anticipa cargos, hace como si muchedumbres de seres se hubieran puesto a pensar en los peligros de la proyectada empresa y hubieran encontrado los aspectos realmente vulnerables. El hecho

está ocurriendo con la red de caminos que el panamericanismo quiere imponer a estos pueblos. Como de antemano se cuenta con que esa red será repudiada, la propaganda enmarca el cargo más serio, de mayor trascendencia y lo diluye en agua azucarada para que lo estume la digestión más corta.

Quien entre nosotros, por ejemplo, ha tomado en serio las noticias de la prensa diaria referentes al trecho de "carretera panamericana" que hemos de construir? Esas noticias han pasado como pasan aquí tantas cosas, bajo la indiferencia y el olvido. Nadie ha usado de los periódicos, ni de la tribuna, ni de los corrillos públicos para oponerse a esa obra ideada por la gente de visión estadounidense. En ninguna forma se ha combatido ese negocio. Puede afirmarse, por el contrario, que a un gran sector humano estará interesando noticia tan pregonada. Y sin embargo, la propaganda llena columnas eternas, se coloca en pie de guerra y explica al público que "aquí se cree por algunos que esta carretera va a ser construida para fines militares por el Gobierno de los Estados Unidos, ya que la necesita para unir los dos canales". Anticipa lo que tendrán que explicarle al país los espíritus libres. Pero al anticiparlo quiere darle muerte, porque así, cuando el momento de la lucha llegue, lo que constituya una arma de verdad, se ha vuelto cosa de risa, y de desprecio.

Salgámonse al paso a esa propaganda organizada, digamos a la conciencia viva del país que hay antecedentes serios que hacen dudar la formación que anticipa la propaganda, de que la "carretera panamericana" tiene en mira fines militares del imperialismo saxoamericano. Ahora la táctica es alejar el escándalo, inducir aparentemente a estos pueblos a que hagan la obra en beneficio de la paz y de la fraternidad. No pasó lo mismo en 1926. No seamos desmemoriados. Revisemos el mes de diciembre del "Repertorio Americano" y meditemos en el pacto de Alianza Militar y de Negocios Comerciales que Washington quiso imponer a Panamá. Es un espejo en el cual vemos reflejados al desnudo los sucesos que nos están reservados. La red de caminos que proyecta la película imperialista de los Estados Unidos no tiene nada de beneficioso para estos pueblos. El pacto que se quiere hacer firmar a Panamá, ofrece claramente los designios esclavizantes. Empieza por quitar a esa nación disminuía, en beneficio exclusivo de los "Estados Unidos, a perpetuidad, el uso, ocupación y control" de una considerable área terrestre y marítima. El canal destinado a fines militares impone expansiones territoriales. Hay que lograrlas sacrificando a Panamá. Y por ese sacrificio de tierras recibe la pobre nación una recompensa muy especial. Los Estados Unidos —según reza el tratado— emprenderán la construcción de una carretera panamericana que una diferentes lu-



Ríase usted de cualquier dolor por fuerte que sea, si tiene a mano la famosa

CAFIASPIRINA

No sólo da inmediato alivio, sino que regulariza la circulación de la sangre, levanta las fuerzas, proporciona un saludable bienestar y no afecta el corazón ni los riñones.



"Si el BAYER es Bueno"

ESTAMPAS

La "Carretera Panamericana", otro de los funestos negocios del imperialismo yanqui

gares de la Zona del Canal. Y Panamá para dar salida a esa carretera, emprenderá a su vez la construcción de caminos en su propio territorio. Curiosa y especial comprensión. Porque todo el beneficio se lo reservan para sí los Estados Unidos.

Pero no entendamos que la red de caminos panameña que el pacto proyecta es cosa inofensiva. No creamos que se trata de simples vías de comunicación sobre las cuales Panamá tendrá un dominio limitado de intronismos extraños. Esa red es sencillamente la proyección de la que en suelo del Canal se ha construido con fines militares. Panamá, al construir esos caminos que la astucia norteamericana le impone por el famoso pacto, se obliga a que los Estados Unidos gocen "en todo tiempo, el uso libre y gratuito de todos los caminos en territorio panameño." Es, pues, una red de caminos planeada nada más que con la mira de servicio a los Estados Unidos, que tienen allí su canal destinado a hacer incontestable la política imperialista.

No paran allí las concesiones que tiene que hacer Panamá por la gran obra de haber cedido a perpetuidad el uso, ocupación y control de áreas terrestres y marítimas de su propio dominio. La red de caminos debe ser completada y Panamá concede a los Estados Unidos "el derecho de instalar, mantener y hacer funcionar para uso civil, tanto en tiempo de paz como en tiempo de guerra, líneas telefónicas y telegráficas a lo largo de todos los caminos que serán construídos en territorio panameño". El plan de dominio no está completo aún. Son tan grandes los beneficios de la cesión que todavía "con mira de cooperar al más eficaz funcionamiento del Canal, la República de Panamá concede a los Estados Unidos el derecho de instalar, mantener y poner en servicio en la República de Panamá, las estaciones radio gráficas que el Gobierno de los Estados Unidos considere necesarias para que funcionen en combinación con las otras estaciones establecidas en la República de Panamá o en la zona del Canal, o con el objeto de dirigir los movimientos de su ejército y su armada".

Eso es lo que pide eficaz funcionamiento de un Canal destinado a imponer una política de expansión desatada. El pacto del cual hemos entresacado tanta maravilla de compensaciones fué en sayado en 1926 y como producto escudado, el pueblo panameño lo condenó, ha quedado en una penumbra peligrosa. De esa penumbra se proyecta con la red de caminos, con la "carretera panamericana" que se nos quiere imponer. De modo que cuando la propaganda viene a decirnos que alejamos la mala idea de que esa "carretera va a ser construída para fines militares por el gobierno de los Estados Unidos, ya que la necesita para unir los dos canales"

Pasa a la octava página



Gran Concurso PFAFF DE BORDADOS A MAQUINA

1. Premio: Una máquina para coser y bordar PFAFF

HAY OTROS PREMIOS SECUNDARIOS, APROVECHE UD. ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD DE OBTENER UNA MAQUINA PFAFF

Absolutamente GRATIS

HACIENDO UNICAMENTE UN PEQUEÑO TRABAJO DE BORDADO. CON MUCHO GUSTO DAREMOS TODA CLASE DE INFORMES EN NUESTRAS OFICINAS

F. REIMERS & CO.

NUESTRA SOCIEDAD

Boda Vado-Vargas

Mayo es el mes de las rosas frías grandes del amor. El día 9 ha sido escogido para la boda de don Carlos Vado con la señorita Digna Vargas, la cual se efectuará en la ciudad de Alajuela, debiendo ser la ceremonia en la casa de los padres de la novia. La señorita Vargas es portadora de un mensa- je de peregrina felicidad, porque en su semblante a la par de la gracia de las líneas físicas se refleja la belleza de un alma exquisita. El es un noble cruzado en las li- das heroicas del trabajo.

Anticipadamente expresamos nuestros anhelos por la dicha de esta pareja ejemplar.

Mateo Fournir Quiros
CIRUJANO-DENTISTA
Despacha frente a La Imprenta Nacional - Teléfono Of. 3023

El té de ayer

El té durante de ayer tarde en los salones del San José Athletic Club constituyó un acontecimiento social. En los salones de ese centro se dio cita lo más selecto de nuestra sociedad. Entre el bello grupo de damas recordamos a Elena Jiménez, Estrellita Ortiz, novia del Athletic, Julieta González, Margarita Castro Rawson, Sarita Montalegre, Carmen Santos, Irma Castro Rawson, Felicia Valenzuela, María Cristina Echeverri, María Cristina Sáenz, Hortensia Valenzuela, Ior- tensia Nann, Isabel Quiros, Dora Echeverri, Virginia García, Hortensia de Mézerville, y en fin, todas nuestras encantadoras damas. El número de parejas fue extraordinario, de más de ciento cincuenta. El entusiasmo no decayó un instante prolongándose la fiesta de las cuatro y media de la tar-



CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

Contiene
las Vitaminas
de la Leche

A las Madres Cuidadoras

Les conviene visitar nuestra
EXPOSICION de MEDICINAS y RECONSTITUYENTES

PARA NIÑOS,
del Teatro Nacional.
Hermann & Zeledón
Botica Francesa

de a las ocho de la noche. La orquesta Barquero, como de costumbre, ejecutó un selecto programa, que fue muy aplaudido. Una vez más felicitamos a la directiva del Athletic por el éxito del té danzante de ayer.

Viajeros interior

—Procedente de Limón se encuentra en esta capital el estimable caballero don Julio Jurado.

—Regresó de su finca en la región del Atlántico don Arturo Volio.

—A Puntarenas regresó don Francisco Luis Enriquez.

—Vino a ésta procedente de Limón don Eladio Calvo.

—De Heredia estuvo ayer en esta capital el profesor don Juan Dávila, director de la escuela normal.

—De Cartago estuvo en esta capital don Octavio Allende.

Viajeros exterior

—El jueves de esta semana parte para Panamá, de regreso, la señorita Coralia Brenes.

—El mismo día embarca para el país del Norte el licenciado don Leonidas Pacheco, acompañado de su distinguida señora esposa.

—En vía de paso se encuentra en Panamá don Ricardo Rivera.

—A principios del mes próximo parte para los Estados Unidos D. Carlos Luis Odio, acompañado de su señora esposa.

—Prepara viaje para los Estados Unidos la señorita Elena Jiménez, quien partirá a mediados de julio próximo.

Fiesta

Mañana se verificará en el amplio local de la escuela Méxica, barrio de Aranjuez, una fiesta de esportiva y social con motivo de la Semana del Niño.

Para tal objeto se ha seleccionado un amplio y sugestivo programa y no cabe duda que el acto habrá de resultar muy lucido.

Enfermos

—Restablecida de la dolencia que la obligó a guardar cama, la estimable señora esposa de nuestro amigo don Carlos Meerz.

—Enfermo se encuentra al momento del hogar de don Rubén Velásquez y su señora esposa doña Elvira Viquez de Velásquez.

—Restablecida de la dolencia que la aquejó, la señorita Carmen Escalante.

Rotarios

El miércoles se verificará en los salones del hotel Costa Rica un almuerzo de los rotarios con la concurrencia de apreciables damas de nuestra sociedad.

La concurrencia será extraordinaria. Por los preparativos que se han hecho, resultará de gran éxito.

Nota de duelo

Hoy a las 10 a. m. en el templo del Carmen se celebraron las funerales de la señora Pamela H. v. de Bonilla, bondadosa matrona que consagró su vida al hogar y a todo lo que implicaba un bien a los semejantes.

Muchas personas de la sociedad acompañaron sus restos hasta el cementerio general.

A B C lamenta profundamente tan doloroso acontecimiento y de hacerla presente así, formula su condolencia para la familia de la extinta, muy en especial para sus hijos.

Viajeros

—Para San Marcos de Tarragó doña Alberto Chavarría E.

—Regresó de Turrialba la estimable señora doña Liduvina F. v. de Escalante.

—Estuvo en Heredia con motivo de la muerte de su señora madre política, doña María Ch. de Gómez.

—De Santa María de Dota don Guillermo Chavarría E.

Próximo matrimonio

Han circulado ya las participaciones del matrimonio del caballero don Fermín Regidor B. con la apreciable señorita Luz Marina Matthey E.

Desearnos para los futuros esposos todo género de felicidades.

Enfermos

—Gravemente enferma se encuentra en Heredia la estimable señorita Mariquita Solera Rodríguez. Mucho lo sentimos y hacemos votos sinceros porque restablezca pronto.

—Delicada de salud se encuentra doña Mariana F. v. de Gutiérrez. Desearnos que mejore.

—Se encuentra enferma hace varios días, de algún cuidado, la estimable señora doña Filomena v. de Segreda. Que mejore son nuestros mejores deseos.

Han llegado los magníficos acumuladores para automóviles



DE 80 AMPERE-HORAS 13 PLACAS
A UN PRECIO SIN COMPETENCIA
IMPORTADORES

KOBERG & CIA.

En el Cortijo con Max Jiménez Huete

Visitamos ayer en su cortijo al estimado intelectual y valiente revolucionario literario, don Max Jiménez Huete. Desearíamos conversarnos de que realmente era cierto que se había entregado en brazos de la agricultura y dedicado ahora sus jóvenes esfuerzos a esa lucha tan honrada como está en este ambiente de sañudo pacisimo.

Efectivamente, el buen amigo se dedica con amor a las prácticas científicas en la explotación de la leche y los huevos, con un preciso hato de ganado Holsteín y una selección de las mejores razas de gallinas que ha existido en el país. Perfectamente instalado en su finca para atender con verdadera eficiencia las tareas que se ha impuesto, ha logrado sacar los más halagüeños, rendimientos de ambos negocios, no sin todo ese cortejo de dificultades y tropiezos con que se lucha aquí para acclimatar y defender razas expuestas a mil enfermedades tropicales que hacen casi imposible el triunfo, si no hay perseverancia y ciencia para combatirlos. Aquello es un jardín en plena producción; pero hay que calcular cuántas coquejas, cuánto trabajo, cuánta paciencia se ha requerido para lograrlo. Solo la poderosa inteligencia de este joven luchador puesta al servicio de una energía a toda prueba y un gran amor a sus animales, puede haberlo fortalecido para llegar al triunfo, que él no quiere todavía reconocer, pero que nosotros sí le apuntamos, porque sabemos que ha logrado pasar lo más crítico de la prueba.

Reconforta el ánimo ver cómo un soñador y de los que revoluciona el espíritu mismo de la raza, cristaliza también en un esfuerzo de hombre una de las más bellas aspiraciones del alma fuerte y le chadora del noble nativo que ya se ha ido eclipsando a través del tiempo e influenciado por la vagabundaría ambiente.

¡Cuánto tendríamos que decir de aquel bello y noble ejemplo de juventud aprovechada; pero el temor de herir en sus sensibilidades al joven intelectual que se ha ejercitado en su jaula de cristal de roca puro, para probarle al mundo que la espiritualidad no está muerta

da con la sabia lucha de los hombres, ni el alma es enemiga del cuerpo físico bien dirigido hacia una más noble concepción de vida, nos detiene aquí. Bastenos por hoy dedicarle este pasajero recuerdo de gratitud por habernos confortado con su ejemplo el espíritu y el brazo, en esta hora de decepciones y desmayos...

Von-Dillon.

FALLECIMIENTO DE DORA PAMELA H. V. DE BONILLA

Con verdadera pena recibimos la noticia del fallecimiento de doña Pamela H. v. de Bonilla, ocurrido ayer en esta capital. Los funerales efectuáronse en la iglesia del Carmen, de donde partió el cortejo llevando los sagrados restos a las diez y media de la mañana para el Cementerio General.

A todos los deudos de la muy apreciable señora viuda de Bonilla, expresamos nuestra sentida condolencia con un sufragio fervoroso por su resignación.

CERRAJERIA MODERNA
frente al almacén Koberg y Co.



Se hace toda clase de llaves y llavines con o sin muestra TELEFONO 2289 RICARDO ROJAS T. 10 años de establecida.

Se invita a Rusia, dice Litvinoff, a la confederación europea en apariencia para provocar la negativa del soviét

La hostilidad entre hindúes y musulmanes

de de
P. CALCUTA, 27.—Témense nue
os incidentes con motivo de la
fiesta mahometana del próximo
miércoles en los distritos del nor
te de la India, debido a la ex
citación que reina desde los sucesos
de Cawpore, que han he
cho imposible continuar las ne
gociaciones hindu-musulmanas
iniciadas por Gandhi.

Protesta contra el cambio de la bandera española

MADRID, 27.—EL DEBATE
insiste en que no deben ser cam
biados en los colores de la bande
ra nacional, que representa la
tradición gloriosa de España.

MADRID, 27.—El duque de
Bailén ha dimitido la presiden
cia de la asociación general de
ganaderos.

MADRID, 27.— Los defensas
del "Deportivo Alavés", Cliraco
y Quicoes, formarán parte del
conjunto del "Español", de Ma
drid, que hará próximamente
una gira por América.

Fallece un parlamentario inglés

LONDRES, 27.—Ayr falleció
en esta Sir Edward Clarke, a la
edad de noventa años, el último
parlamentario que fue colega de
Disraeli.

La movilización en Portugal

LISBOA, 27.—El ministro de
la guerra informa que el gobier
no tiene diez mil hombres con
centrados en diferentes puntos
del país para guardar el orden
y que se dará de alta a dos mil
soldados más para reemplazar
a los que fueron enviados a Ma
derna.

Los reyes de Siam en Wash ington

WASHINGTON, 27.— El rey
Praibhok de Siam y su esposa
Rambai Barni llegarán a esta
mañana a las seis de la tarde,
en visita oficial. Serán recibidos
por el presidente Hoover el
miércoles a las 10 a. m., dán
dose en su honor un banquete
en la Casa Blanca ese mismo
día a las 7 45 p. m.

Enfermedad del secretario de guerra americano

HOTSPHINGS, ARKANSAS, 27
El secretario de guerra, Mr.
Hurley, llegó a ésta con el fin de
someterse a un tratamiento en
el hospital militar. Ignórase
la naturaleza de ese tratamien
to pues Mr. Hurley rehúsa ha
cer comentarios respecto a su
condición.

Herriot reelecto alcalde de Lyon

LYON, 27.—Herriot fue re
electo alcalde de esta ciudad por
una mayoría de 39 votos.

Las dificultades judío-árabes en Palestina

JERUSALEN, 27.—La posibi
lidad de un rápido arreglo res
pecto a la participación de los
árabes e nel proyectado emprés
tito para el desarrollo del país
ha disminuido con la declaración
de los dirigentes árabes de que
no participarán en las negocia
ciones propuestas por el alto co
misario Sir John Chancellor a
menos que el gobierno acepte
que tal participación no será
considerada como aceptación
por parte de los árabes de las
cláusulas sionistas del mandato
de Palestina o de la carta de
Mac Donald a Weizmann.

Segundo Gran Concurso

WRIGLEY'S

(DIGA RIGLIS)

Con la Lotería del 7 de Junio de 1931

75 Grandes Premios

Por valor de

75 10.000 75

Mastique la más deliciosa y saludable confitura

WRIGLEY'S

(DIGA RIGLIS)



CAMBIE 25 FAJITAS POR UN CUPON

Premios en Exhibición

Donde Roberto Lang Hnos

Calle de la Estación, contiguo a Uribe y Pagés

El problema de la extraterritorialidad en China

NANKING, 27.—En los círculos nacionalistas se informa que el ministerio de Relaciones Exteriores ha recibido numerosas excitativas de diversas organizaciones cívicas y comerciales para que sea declarada la abolición de la extraterritorialidad, en forma unilateral, semejante a la realizada en Turquía, en caso de que las naciones interesadas no hayan enviado antes del 5 de mayo su contestación al gobierno chino al respecto. Elogiase a los gobiernos de Noruega y Holanda por haber firmado los tratados sobre abolición de la extraterritorialidad, al mismo tiempo que se condena la actitud evasiva de otras naciones.

Los Estados Unidos y las negociaciones navales

LONDRES, 27.—El senador americano Mr. Dwight Morrow, que llegó anoche procedente de París, ha rehusado hacer comentarios respecto a las negociaciones navales, pero se muestra optimista respecto a su resultado, aun en el evento de que sean suspendidas temporalmente en espera de las elecciones

presidenciales de Francia. De fuente autorizada se sabe que la visita de Mr. Morrow al Quai d'Orsay fue de pura cortesía, sin relación alguna con las negociaciones navales. Al respecto se dice que los Estados Unidos no han cambiado de actitud en la materia, considerando que el asunto debe ser resuelto únicamente por Francia e Italia, aun cuando desean una favorable solución, en interés de la paz mundial.

Nuevos barcos para la Hamburguesa Americana

HAMBURGO, 27.—La Compañía Hamburguesa Americana ha encargado a los astilleros Blohm Voss, de ésta, dos motoraviones de doce mil toneladas cada una.

Fútbol español

MADRID, 27.—En los juegos de ayer por el campeonato nacional se obtuvieron los resultados siguientes: Valladolid 2, Athletic de Madrid 1; Arenas de Bilbao 5, Racing de Santander 1; Castellón 3 Deportivo de Mallorca 0. Hasta ahora quedan para los juegos finales los equipos Athletic, Bilbao, Badajona, Oviedo, Arenas y Castellón,

Vuelo Nueva York-Teguicgalpa

NUEVA YORK, 27.—El aviador hondureño capitán Lisandro Garay proyecta realizar un vuelo directo de esta ciudad a Teguicgalpa, esperando salir el jueves, si el tiempo es favorable. Solicitase la libertad de juego en Alemania.

BERLIN, 27.— Con el fin de atraer turistas a los balnearios de Apas, Wiesbaden, Aix-le-Chapelle y Baden Baden, las respectivas empresas han pedido al gobierno que se permita la libertad de juego en sus casinos, aboliendo la ley de 1919. Informase que los diputados populistas, socialistas y católicos están de acuerdo con tal solicitud.

Movilización de los marinos en Rusia

MOSCU, 27.—Un decreto conjunto del comisario de trabajo y de la unión de marinos ordena la movilización de todas las personas que durante la última década han servido en barcos y todo lo relacionado con transportes marítimos. La movilización, que deberá realizarse en cinco días, es similar a la de los ferroviarios verificada recientemente.

Nuevos incidentes en Formosa

TOKIO, 27.—Un grupo de cazadores de cabeza de Tautshua, en Formosa, asesinó a ciento veintiséis personas en el pueblo de Rídoi, como represalia por la lealtad de dicho pueblo al gobierno en los recientes levantamientos.

Rusia y la Unión Panamericana

MOSCU, 27.—Contestando la invitación de la Liga de las Naciones para participar en la tercera reunión del comité que estudiará el proyecto de la confederación europea, Litvinoff ha hecho las siguientes declaraciones: "Tal invitación se nos ha hecho aparentemente con el fin de provocar nuestra negativa, ya que el Soviet ha hecho saber que sólo participará en la discusión del tercer punto de la agenda, a saber, el punto económico.

De acuerdo con la decisión formulada por el comité en enero, no había razón para incluir al Soviet, a Turquía ni a Islandia en la discusión. Los otros puntos no pueden ser discutidos pues pertenecen a la organización interna de cada nación". Agrega que la delegación rusa llegará a Ginebra del 15 al 20.

CUESTIONES ELECTRICAS

BALANCE GENERAL

Hacia dónde han arrumbado las naves de los "enemigos" de la té sis nacionalista? — Han caído en el precipicio del desprestigio, hinchadas sus velas por el mismo viento de maldad de la causa que defendían.

A éstos ganapanes, esclavos del látigo de oro del Dr. Salazar, podría aplicárseles por el pueblo de Costa Rica lo que le ocurrió a Pístrato cuando pretendió en gañar a sus conciudadanos, recibiendo del tábulo Solón la siguiente reprimenda.

"Mal representantes el papel de Ulises, pues aquí se arañó para engañar a sus enemigos; mientras que tú te degarras la piel para engañar a tus conciudadanos". Y no es otra cosa lo que han pre tendido éstos animalistas, de la ju ría de las Compañías eléctricas, en sus constantes producciones, enervantes y llenas de mala fé, contra la honorabilidad sin mácula de los prestigiosos miembros del Servicio Nacional de Electricidad.

De qué le ha valido al Dr.S alazar el haber estimulado esta clase de armas; qué ha sacado en limpio con sus ataques cons tantes en forma anónima — hacia la figura egregia de don Alfredo González Flores? — Por qué el ilustre abogado de las compa ñías eléctricas a quien se le pue de aplicar admirablemente el cuento de Pístrato—pretende cobrarse al ilustre expresidente González Flores, afeñas renillas políticas?, (porque no otra cosa hace éste señor, día y noche) con trave perjuicio económico de la Electric Bond and Share Co., quien directamente sufre las con

secuencias del encono político de éste ilustre abogado costarricense se para con, el señor presidente del Servicio Nacional de Electricidad, y con la actuación pési ma y desastrosa del representan te señor Salazar — quien asiste pa ra llevar a cabo, por vía honrada y correcta, el ten deseado arreglo eléctrico.

Me recuerda este mal proceder de las compañías eléctricas, en su campaña "fenómina" de pre sa, la violación que hizo Julio César del derecho de gentes, apren dendo a los emisarios de las hor das germanas que iban a pactar arreglos, y marchando sobre sus enemigos a quienes ignorando el mal proceder de César—atacó y venció en combate desigual. El Senado romano, al tener noticia de esto, pidió votar acciones de gracias a los dioses por aquella victoria; pero el incomparable Ca tón, dirigiéndose a los senadores, lleno de dignidad, exclamó: "Mejor que gracias a los dioses, de bíerías entregar a César a los germanos, a fin de que se sepa que Roma no aprueba los actos de mala fé y que rechaza su fru to con horror."

Es una verdad desgraciada, q' frente a un pueblo entero, que sustenta en masa la tesis "NACIONALISTA", convencido de su alto deber patriótico, se encuen tren tres o cuatro malos hijos cos tarricenses, esgrimiendo armas in nobles contra la soberanía de una Junta compuesta de hombres cu ya probabilidad está a toda prueba. Da dolor de corazón, que por las mismas históricas "treinta monedas", vendan lo más sagrado que tiene un hombre: la dignidad!

Es verdaderamente lamentable, que un ministro de gobernación, emparentado políticamente con un ilustre abogado de las compañías eléctricas, y que ha servido an teriormente este mismo puesto, Jo ven lleno de vigor y energías, de magnífica posición económica y qui zá de un futuro político brillan te, eche por tierra su dignidad misma en la alta posición que ocu pa para dar pábulo a la intriga del pariente político y por ende, de las compañías eléctricas, al querer desmantelar una estación de radio por el simple motivo de que allí se discutían asuntos eléc tricos que perjudicaban la falsa política de una poderosa cuanto anónima compañía eléctrica, no te niendo la misma energía — ya q' en esa forma la usó — para re primir la campaña insana de pre sa que se hacía y sigue hacién dose contra uno de nuestros ilus tres ex - presidentes de la repú blica, don Alfredo González Flo res, valioso exponente de la dig nidad del pueblo costarricense.

Qué ha hecho el doctor Sala zar en Costa Rica? Desaciertos y ms desaciertos. Uno de sus pri meros pasos en su administra ción en las compañías eléctricas fué el de marcar con profundas huellas su falta de tacto y de pre paración para asumir el control de esos negocios, suprimiendo, según dicen los señores estudiantes de cuestiones eléctricas, por motivos de economía, a elementos tan va liosos como los señores Oduber, Fernández y Ariza, que consti tuían el puente de oro entre las compañías y el público. No es esto un desacierto?; ya lo creo que sí, desde luego que se ha prescin dido de elementos que no sólo pres

EMPLEE USTED PARA SUS FOTOGRAFIAS EXCLUSIVAMENTE MATERIAL



Películas Agfa — Film packs Agfa — Placas Agfa
 Películas inversibles Agfa de 16 mm.
 Película inversible y positiva para aficionados, de 16 y 35 mm.
 Reveladores Agfa — Auxiliars Agfa,
 que se consiguen en todas las ventas de artículos de Fotografía

ligaban a las compañías, sino q' sembraban simpatías por todas partes; y qué ha economizado la empresa . . . ? quisiera oír una contestación honrada a esta pre gunta. Pero, dejémonos de digresiones y sigámonos de nuestro asunto, que al fin y al cabo, este "desacierto del señor Salazar está dentro de sus atribuciones intar nables en el manejo de las compa ñías y no es asunto que debamos discutir; si lo he mencionado es únicamente para probar la incapaci dad como organizador del home naje - ídolo de los asalariados de la prensa.

Otro desacierto del señor Sala zar: valerse de plumas anónimas (eun cuando pusieran sus firmas) para hacer una campaña tan odio sa contra los honrables mem bros del Servicio Nacional de Elec tricidad y en particular de su ilus tre presidente, distanciándose cada vez más — con esta falta de tacto político — de una mejor ar monía para el buen arreglo del asunto eléctrico.

Otro desacierto: mantener en su puesto de abogado de las com pañías eléctricas, a un individuo que no goza del favor del público y que está en pugna, — por su sábeja renicilla política — con un mismo destacado de la junta.

Otro desacierto: la burla que se quiso hacer de nuestro digno pre sidente, señor González Viquez, al querer, — a la sombra de un en gaño — inscribir una escritura en el Registro de la Propiedad.

Otro desacierto: permitir que sus asalariados injurien a una per sonalidad tan destacada como la del señor Koberg Bolandí, hasta el extremo de pedirle o desear — en forma irrespetuosa — la dimi sión de tan valioso cuanto pres tigiado elemento a quien el pue blo costarricense ha sabido aquila tar y de quien espera siempre una actitud digna y levantada. Genera lizando, no pueden estar en me jores manos los intereses del pue blo costarricense.

Decídme ahora, si será posible que este hombre — me refiero al señor Salazar — pueda hacer el milagro de los panes y los peces en el arreglo eléctrico de Costa Ri ca? La Electric Bond and Share Co., no dió buen paso con este nombramiento, y creo que en lo económico se ha perjudicado gran demente. Quién ha ganado con los desaciertos de este buen señor? La respuesta no se hace esperar: los asalariados y la prensa. Aquellos, porque de eso viven, porque a ello se dedican: tan su dignidad a cambio de dinero; éstos, porque han podido llenar sendas colum nas con los disparates de aque llos. Y al final de cuentas, quién paga? Pues, la Electric Bond and Share Co. de la misma forma que

anqui y que confía en la labor de su representante, ignorada e igno rante.

No, señor representante. Lo cuer do, lo lógico, es no ir contra co rrucción. Póngase usted siempre al nivel de las circunstancias y no se antegue en brazos de desca ierto. Recuerda que este proble ma eléctrico ha sido debatido por otros hombres tan superiores o más que usted que no supieron ni velarse a la situación, y que por consiguiente fracasaron en sus in tentos. Hay una situación creada a la que es preciso amoldarse y saberse situar con comprensión de causa. Recuerde que está frente a un grupo de hombres en quienes descansaba la confianza nacional y a los cuales es preciso reconocer el más acendrado patriotismo.

Ha dicho el gran escritor ar gentino Constancio C. Vigil, en su incomparable obra "El Erial", y al hablar de patriotismo, que "el verdadero patriotismo es trabajo y es amor: es el corazón en paz y la conciencia limpia". Puede decirme el señor representante de las compañías eléctricas, si algu no de los caballeros que integran la Junta del Servicio Nacional de Electricidad está cobinado? para os tentar en su pecho este hermoso pensamiento del pensador argenti no? Y si no es así, por qué dis tanciarse de ellos? Por qué bus car la vereda oscura del ataque anónimo de plumas que no pesan nada en el ambiente costarricense?

Creo, como todo buen hijo de esta tierra; que el asunto eléctri co debe arrebriarse en una forma definitiva y pronta; pero sobre un nuevo plan que contemple — por sobre todo — las bajas tarifas de CALIFICACION y alumbrado; que es lo que más directamente intere sa al hogar costarricense. Ya lo ha dicho el destacado miembro de la junta, señor Pinto: "concretéme de una manera clara a cuánto plean bajar las tarifas, y entrámonos inmediatamente a considerar la proposición" (me perdonará el señor Pinto si no he sido fiel al transcribir su pensamiento.)
 Abril 27 de 1931.

M. A. GARCIA

DINERO AL INTERES CON magníficas garantías hipotecarias, total encargo de colorar. RAUL UGALDE G.

VENDO "LA CASA BLANCA", magnifico negocio, con o sin la propiedad en que está. También vendo otras pro piedades o acepto cambio por fincas. Jorge Fernández Bolandí.

UNO SOLO DE LOS PARRAFOS CON QUE EL LIC. GONZALEZ FLORES CONTESTA LA ULTIMA PROPUESTA DEL TRUST ELECTRICO

El siguiente es un párrafo de la contestación que el Lic. don Alfredo González Flores en nombre de la Junta Nacional de Electricidad, dió al Trust Eléctrico el año pasado a la propuesta, que ha repetido en estos días, de la fusión de las Compañías en favor de la Empresa Costarricense de Electricidad:

Las estipulaciones de la escritura social de la EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD ponen de manifiesto que no se pueden idear mejores salvaguardias para que sus organizadores cometan toda clase de saqueos. Esa escritura es sencillamente una PATENTE DE CORSARIO extendida por el Secretario de Estado de Florida y de la cual ha pensado aprovecharse la ELECTRIC BON DAND SHARE Co. para explotar a los consumidores de fuerza eléctrica del Cantón de San José, si no existiera, por supuesto, el Servicio Nacional de Electricidad.

Como he demostrado en mis dos artículos anteriores y en el presente, la comisión vial, mal dirigida por el señor Gobernador, no sólo se ha arrogado atribuciones que no tiene al intervenir en las cuestiones eléctricas, sino que ha tratado de formalizar contratos con una Compañía, la del Tran vía, simple testaferro del TRUST norteamericano, y de ceder las concesiones a la EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD, sin responsabilidad alguna moral, financiera, económica; legal, ni de ningún otro género, organizada también por testaferros del trust eléctrico.

RESEÑA DE LA CONFERENCIA DEL DOMINGO, POR LA ASOCIACION DE ESTUDIANTES DE CUESTIONES ELECTRICAS DE HEREDIA, TRASMITIDA POR LA ESTACION DE SAENZ Y GAMBOA

El punto esencial en estudio—Serán transmitidas por radio las deliberaciones de los estudiantes a fin de contestar preguntas y desvanecer dudas—La estación recibida gustosa cualquier pregunta que sus radio-escuchas quieran ver contestada, y la Asociación dará la respuesta por radio.

Hemos expuesto ya, dijo el conferencista, cuál es nuestro punto de vista en el estudio de las cuestiones eléctricas. Ese punto de vista es éste: analizar el problema eléctrico que se plantea a los costarricenses en la hora presente, contemplando de un lado, lo que la Junta del Servicio Nacional de Electricidad en nombre de los intereses patrios exige a las Compañías Eléctricas autorizadas en Costa Rica; y de otro lado, lo que estas Compañías exigen de la Junta del Servicio Nacional de Electricidad por medio de su apoderado generalísimo señor Salazar.

Este sencillo punto de vista es fácil de mantener en el momento presente; nos ha bastado y nos bastará con explicar bien claramente lo que la Junta pretende y lo que pretende el doctor Salazar.

Las pretensiones de la Junta y las pretensiones del doctor Salazar están condensadas en dos folletos, de modo que a ellos nos hemos estado refiriendo, y de ellos no deberemos apartarnos si deseamos mantener nuestro estudio en el terreno actual en que se encuentran las negociaciones entre la Junta y las Compañías Eléctricas.

Esos folletos son las últimas publicaciones hechas por una y otra parte; condensan las aspiraciones de una y otra parte; son los documentos serios que debe tener a mano todo costarricense deseoso de enterarse de la verdad del problema, pues el uno y el otro condensan las aspiraciones últimas y supremas de ambas partes. Hemos venido demostrando que el folleto que condensan las últimas y supremas aspiraciones de las Compañías Eléctricas y que firma el apoderado generalísimo de éstas, el doctor Salazar, aun cuando está escrito con una dactilografía pomposa, está lleno de contradicciones sustanciales, de errores imperdonables, de referencias de autores hechas al parecer maliciosamente para engañar a los incautos, de argumentaciones tan imposibles que parecen hechas especialmente para entretener a niños, y hemos venido demostrando en fin por qué ese folleto, lejos de convencerlos, ha causado en nuestro espíritu una dulce sensación de hilaridad.

Del análisis de esos dos folletos han venido deseando apartarnos las Compañías Eléctricas por medio de constantes publicaciones que hacen en los periódicos, valiéndose de pseudónimos y pagando a los periódicos a tanto por pulgada para que publiquen articulejos. Nosotros hemos dicho ya repetidas veces que jamás, pero jamás, haremos caso a esos anonimistas asalariados de las compañías eléctricas, más mentirosos en sus argumentos que el propio doctor Salazar, tan mal intencionados y tan irrespetuosos como ningún individuo nunca lo ha sido para tratar de algún problema que afecta de modo directo intereses grandes y serios de la nación;—y tan irresponsables que se escudan bajo nombres supuestos, en la seguridad de que si firman con sus propios nombres desprestigiarían la causa que defienden. —Jamás, jamás nos entenderemos con ellos; jamás, jamás, nos detendremos a contestarles, pues ese sería el mayor triunfo de las compañías eléctricas.—No nos desviarán de nuestro punto de vista que es, repetimos, el análisis de los últimos dos folletos publicados por las altas partes contratantes, y que condensan las aspiraciones supremas de ambas.

Peró ocurre a menudo que surgen dudas entre los estudiantes acerca de algunas cosas que esos anonimistas publican, cuando ven que hacen afirmaciones, al parecer categóricas, y notan que nada se les contesta.—Nosotros, en nuestras reuniones, comentamos esas dudas y no falta quien informe sobre la verdad de las cosas a quien proponga tal o cual pregunta, de modo que quede desvanecida la falsedad, puesta de manifiesto la mala fe de los anonimistas, y restablecida la absoluta convicción que nos inspira, de que a los tales no debemos nunca tomarlos en cuenta.

Estas discusiones son muy saludables en nuestro grupo y lo hacen cada vez más compacto. Pero talvez también alguno de nuestros radioescuchas se habrá quedado en algunas de las cosas que dicen las compañías por medio de pseudónimos, y nos ha parecido conveniente que nuestros radioescuchas oigan esas conversaciones de la asociación de estudiantes, en donde todas esas mentiras que las compañías hacen publicar quedan desvanecidas. Dedicaremos un día especial de la semana para contestar preguntas de esta índole. Oírán nuestros radioescuchas la duda planteada por el estudiante y la respuesta respectiva.—Asimismo, los señores Sáenz y

Gamboa ofrecen su estación a sus radioescuchas para que envíen a ella cualquier pregunta que desearan ver contestada acerca de los problemas eléctricos, y la Asociación de Estudiantes tendrá mucho placer en contestarla por radio.

A fin de que esto no se preste a alguna maquiación de las compañías eléctricas, lo único que pedimos es que quien nos envíe la pregunta sea ojalá persona amiga de la transmisora o de nuestra Asociación, o que sea persona a quien podamos identificar, como persona seria, mandándonos su dirección.

Creemos en esta forma interesante más directamente a nuestros radioescuchas en el estudio del problema eléctrico.—Dedicaremos a estas conversaciones un día de la semana, y quedamos a las órdenes: pueden enviarnos desde hoy preguntas, a la estación de Sáenz y Gamboa, que iremos contestando gustosos



y no olvides lo que tantas veces he dicho:

Los niños sólo deben gastar

SAL ESTRELLA

que es la más pura y la más higiénica.

Si su pulpero no la tiene, pídale directamente a

ARTURO ECHANDI, San

2113

RUDIN y JIMENEZ, Puente Arenas, T3

Gamboa ofrecen su estación a sus radioescuchas para que envíen a ella cualquier pregunta que desearan ver contestada acerca de los problemas eléctricos, y la Asociación de Estudiantes tendrá mucho placer en contestarla por radio.

A fin de que esto no se preste a alguna maquiación de las compañías eléctricas, lo único que pedimos es que quien nos envíe la pregunta sea ojalá persona amiga de la transmisora o de nuestra Asociación, o que sea persona a quien podamos identificar, como persona seria, mandándonos su dirección.

Creemos en esta forma interesante más directamente a nuestros radioescuchas en el estudio del problema eléctrico.—Dedicaremos a estas conversaciones un día de la semana, y quedamos a las órdenes: pueden enviarnos desde hoy preguntas, a la estación de Sáenz y Gamboa, que iremos contestando gustosos

mientras la Asociación designa el día en que se inicien esta serie especial de transmisiones en forma de conversación de los estudiantes.

Peño debe entenderse bien que nosotros no nos desviaremos ni por un momento de nuestro punto de vista, que es el análisis del folleto del doctor Salazar, que es el que compendia las aspiraciones últimas de las compañías eléctricas.

Hemos venido analizando el capítulo por capítulo y explicando

por qué ese folleto nos ha causado risa, a nosotros simples estudiantes, y no ha podido merecer por consiguiente la respuesta de la Junta, ni el comentario de ninguno, pero absolutamente de los hombres pesantones de Costa Rica.

Seguiremos ahora, pues, haciendo algunas observaciones acerca del capítulo que corresponde, y que es el referente a la cuestión de tarifas.

Nota.—Mañana continuará esta reseña.

La Compañía Montevaró debuta mañana en el Teatro Moderno, en la función de las 8.30 con la graciosísima comedia: Qué da usted por el Conde?

El Teatro Moderno no está satisfecho con ofrecer a precios de crisis las mejores producciones de Warner Bros, Paramount, First National, Pathé, Columbia Tiffany y Artistas Unidos. Quiere también que su público pueda admirar espectáculos de comedia, sainete, drama, etc.

El martes, en la función de las ocho y media se anuncia el debut de la Compañía de comedias que trabaja bajo la dirección del primer actor argentino Ricardo Montevaró, la que debuta con una de las obras más graciosas del teatro español, cuyos autores Paso y Saenz, han hecho famosos sus nombres: Qué da usted por el Conde? La chistosísima obra de Paso y Saenz es una de las joyas es-

trenadas últimamente por las Compañías en España y constituirá sin duda alguna uno de los éxitos más resonantes del conjunto artístico de Montevaró.

Figuran en dicha Compañía artistas nacionales y extranjeros que tienen predilección del público, tales como Marijta Alergría, Olivia Montevaró, bellísima primera actriz, Juana La Saúca, José A. Sánchez el popular actor cómico, Ricardo Montevaró, Moraleja y otros de gran valía.

Nosotros esperamos y deseamos que un franco éxito artístico y monetario acompañe a este simpático grupo, a quienes no dudamos el público premiará con llenos por funciones.

EL PAN NUESTRO DE CADA DIA

Lo consigue Usted inmejorable en la

Panadería EL PROGRESO

En crisis al menos se come pan; pero coma Usted pan bueno, científicamente elaborado, que no le produzca acidez

EL SERVICIO DE TRENES DEL FERROCARRIL AL PACIFICO SE HARA CONFORME AL ITINERARIO VIEJO DEL ONCE DE MAYO EN ADELANTE CONTINUARA SALIENDO A LAS NUEVE DE LA MAÑANA EL TREN DE PASAJEROS

Parece ser que el nuevo itine-
rraio de trenes en el ferrocarril
al Pacifico no da los resultados
que eran de esperarse. De aquí
que se haya dispuesto cambiar
itinerario, dejándolo tal y como
estaba antes.

De consiguiente, las salidas de
los trenes ordinarios de pasajeros
de San José a Panamá y vice-
versa, serán a las 9 de la ma-

ñana, y la de trenes locales a las
seis.

Este nuevo itinerario entrará
en vigencia el 11 de mayo próxi-
mo.

Vuelven, pues, las horas de ne-
gocio para los vecinos de Río
Grande y Orofina, donde era co-
sumbre hacer paradas para que
los pasajeros almorzarán.

Ha llegado al país...

(Viene de la página 1)
adelantar sobre el problema más
transcendental que tiene el país
y que ha sido puesto en sus
sabias manos.

A B C se complace en presen-
tar sus respetos al distinguido
ingeniero y deseable acierto en
sus importantes labores y buen
tiempo entre nosotros.

GRAN TEATRO Ravenos

LUNES 27 DE ABRIL

TANDA a las 7
Éxito "Artistas Unidos" — El
emocionante y grandioso drama
trágico titulado
V E N G A N Z A
Brillante creación de la excelsa
actriz mexicana Dolores del Río

A LAS 8.30 p. m.
Formidable super-éxito sonoro
COLUMBIA
El pavoroso y sublime drama
que llega al fondo del corazón
humano, que se titula:
S U B M A R I N O
Dirigida por Frank Capra.
Interpretada por Jack Holt
Ralph Graves y Dorothy Rivier
La tragedia de los hombres!
El alarido trágico del deber!
La película que hace eripitar
el alma! — Espectáculo sonoro
de suprema grandiosidad.
Grandioso éxito! — La magis-
tral comedia cómica hablada
en español por los famosos
Monos Amaestrados de Tiffany
titulada:
EL TENORIO DE FAR WEST
Entrada UN colón

William Powell, el primer actor americano, esta noche en el Teatro Moderno, a las 7

Esta noche, en la concurren-
sima tanda especial para mu-
jeres que todos los días ofrece
el TEATRO MODERNO se pre-
sará a veinticinco céntimos pa-
ra el eterno bello sexo, una de
las producciones en que William
Powell el imitabile creador de
la Sombra de la Ley, ha hecho
para la Casa Paramount: EL
ACUSADOR DE SI MISMO.

El Acusador de Si Mismo
constituye un drama elegante
que encaja soberbiamente en las
condiciones específicas del formi-
dable Powell. William encar-
na en esta obra la personalidad
destacada de una personalidad de
fama, pues no hay en todo New
York quien aventaje en lides ju-
rídicas a Bill Foster. Los terri-
bles criminales del hampa, los
falsificadores, los chantagistas,
encuentran en Bill Foster el su-
premo argumento para la defen-
sa que los salvará de la silla.
El amor, eterno drama de la
vida, erreda sus tentáculos en
la vida de los demás. Es eston-
do cuando Bill Foster tiene ne-
cesidad de sacrificarse para no
manchar la reputación de la mu-
jer que, haciéndole traición,
constituye para él el amor de su
vida. Las puertas del presidio
se cierran tras de Bill Foster,
pero la promesa de amor, pro-
misa fuerte y elegante, en las
mismas puertas de la casa de
todos, pone sobre la comedia
unos puntos suspensivos de es-
peranza. Un triunfo de Powell
de la Paramount y del Teatro
Moderno. Un triunfo que no
deja de admirar a algunos de
los simpatísimos concurren-
tes a las famosas tandas de
siete a 25 céntimos.

Las Más Deliciosas Y Frescas Pastillas VendeDoras

Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEADORAS ESTAMPAS...

Viene de la séptima página

les," es porque a esa propaganda
se la ha soplado el mal ambiente
creado por el pacto de Panamá.
Lo que ahora se hace es variar
el procedimiento de conquista. No
se envían plenipotenciarios a Was-
hington, no se oficializa la ex-
pansión, pero se crean comisiones
permanentes para que promue-
van la construcción de carreteras.
La red de caminos es necesaria
a los designios de los hombres q
golpean sobre el yunque del Impe-
rio. Pero como precisa respetar
ciertas susceptibilidades es mejor
hacer que estos pueblos hagan los
caminos planeados por Washing-
ton. Se los habla de fraternidad
y de paz como móviles de esos ca-
minos. En esa forma llegarán a
aceptar su construcción.

¿Y qué sucederá después? Cons-
tituido el camino vendrá el pacto.
Nosotros, por ejemplo, no tenemos
el tesoro que exige la "carretera
panamericana" — diez millones de
dólares, — pero según la propa-
ganda, hay "banqueros, financia-
listas, industriales y hombres de
negocios de los Estados Unidos" dis-
puestos a financiar la obra. Es de
clar, adquirimos una deuda terri-
ble y como somos pobres de re-
cursos económicos, no podremos pa-
garla nunca. Entonces la obra se
rá entregada, entonces vendrá el
pacto estilo Panamá. Ya no se pro-
ducirá el escándalo porque con-
cesamos al gobierno de los Estados
Unidos en todo tiempo el uso li-
bre y gratuito de esa carretera
y de las adicionales, y el derecho
de cerrallas en tiempo de guerra
y de tender a lo largo de ellas
telégrafos y teléfonos, y de cons-
truir estaciones radiográficas en
cualquier punto del territorio.

En suma, ahora se quiere que
hagamos la "carretera paname-
rica", pero una vez construida de
acuerdo con los planos y presu-
puestos de Washington, las exten-
siones serán que nos ligemos a
Washington por pacto de alianza.
Y somos débiles, nada nos haría
resistir a una imposición seme-
jante, si de antemano hemos car-
gado con la deuda enorme de diez
millones de dólares salida de las
arcas de la plutocracia boxame-
ricana, que es la que impulsa la
expansión imperialista.

El Gobierno de los Estados Uni-
dos tiene interés enorme en que
construyamos esa "carretera pana-
mericana". Nuestra situación geo-
gráfica en medio de dos canales
con fines militares nos convierte
en presa codiciable. A Panamá
con sólo un canal se la quiere re-
ducir a un vasallaje tremendo.
Fue a Costa Rica con dos canales
se la redunda a una dominación
de proporciones inimaginables. Po-
dro comprendamos. Digamos a es-
sas comisiones permanentes que
por mucho que sea el humo cele-
stial en que viene envuelta la "ca-
rretera panamericana", no imple-

que a muy corta distancia obser-
vemos el mismo poder que dictó
un pacto tan terrible como el de
1926 en Panamá.

La misma propaganda de la "ca-
rretera panamericana" anticipa o-
tro cargo además del anterior.
Dice que "otros creen que como la
carretera es tan necesaria e im-
portante para las industrias ame-
ricanas, especialmente para las fa-
bricas de automóviles, estas in-
dustrias van a financiara". No im-
porta quiénes de la plutocracia sa-
noamericana vayan a emprestar el
tesoro que su construcción impo-
ne. Industriales de automóviles, in-
dustriales de lantias, industriales
de gasolina, todos son templados
al mismo fuego. Lo que realmen-
te importa es que para esas in-
dustrias que crecen cada día en
volumen gigantesco, la expansión
fuera de su nación es imperiosa.
La red de caminos, en segundo lu-
gar, está concebida como un cau-
ce salvador de esas industrias. Y
si ellas se salvan y salvan así el
vigor del Imperio, nos vuelven en
cambio a nosotros cada vez más
tributarios de ellas, que es decir,
más pobres, más subordinados a un
poder aplastante. El automóvil, la
gasolina, cuando han penetrado la
torpeza humana, se empeña la ca-
sa, se hipoteca la hacienda y con
esos bienes, la salud física y del
espíritu. Cuando entre nosotros se
haga recuento de los males traí-
dos por el automóvil, se verá la
realidad atroz de un pueblo caído
en la miseria por querer usar un
vehículo costoso y esencialmente
de lujo.

De manera que en este segun-
do aspecto es también repugnante
y digna de condenación la proyec-
ta "carretera panamericana" q
intenta imponernos el funesto pa-
namericanismo.

JUAN DEL CAMINO

Cartago y abril 31.

NOTA: Tome nota el autor que
A. B. C. sí ha impugnado este
negocio.

TEATRO MODERNO

LUNES 27 DE ABRIL

Solamente a las 7 p. m.

Éxito parlante Paramount

El incomparable William Powell
en la película dramática cum-
bre de su brillante carrera:

EL ACUSADOR DE SI MISMO

Precios popularísimos —Entrada

Mujeres y niños. 25 cts.

HOY SALIO LA COMISION DE INGENIEROS PARA EL ESTUDIO DE LA RUTA DE LA CARRETERA PAN-AMERICANA

Hoy en la mañana salió para
Cartago la comisión de ingenie-
ros norteamericanos asesorada
del ingeniero señor Muñoz, y que
va a dedicarse a una exploración
previa al estudio de la ruta de la
carretera panamericana en la re-
gión sur del país.

De Cartago continuó su rumbo
hacia el cantón de Dota, signie-
ros Aires.

Dicha comisión va provista de
todo lo necesario para el trabajo
que tenga que ejecutar, lo mismo
que de comestibles y medicinas.

EVENTOS DEPORTIVOS CELEBRADOS AYER La Libertad vence a Tres Ríos -- La Gimnástica al México -- Moravia al Libanés

Ayer hubo varios eventos fol-
bolísticos en distintos lugares, e-
ventos esos que resultan interesan-
tes y que sirven de entretenimien-
to a los principales equipos que
han de ingresar este año al cam-
peonato nacional de futbol.

El primer equipo de La Libertad
estuvo en Tres Ríos ayer, en
donde jugó un bonito partido con
un equipo de aquel lugar integra-
do por buenos deportistas que se
empeñaron en hacer frente al for-
midable equipo libertino.

El triunfo estuvo de parte de
La Libertad, por cuatro goals a
uno.

En la Sabana se enfrentaron la
segunda división de la Gimnástica
Española contra la primera del
México, en un reñido juego en el
que se demostraron la superioridad
de los gimnásticos. Estos
dominaron completamente, lo a-

grado marcar, al terminarse el
juego, 7 puntos contra 2.

El equipo de Moravia tuvo a-
yer un segundo y magnifico en-
cuentro contra el equipo Libanés
integrado por conocidos futbolis-
tas de primera línea.

El juego fue reñido, de mucho
interés, y despertó mucho entu-
siasmo el hecho de haber sido a-
menizado por la banda de Guada-
fupe.

Desde su principio se notó que
los de Moravia llevaban superio-
ridad, tanto en el ataque como
en la organización completa del
juego. De aquí que con facilidad
lograron dominar a los libaneses
quienes, a pesar de haberse em-
peñado en la lucha, no lograron
venzar.

El juego terminó con el triunfo
de Moravia de cinco o seis goals
a cero.

VENGANZA, con Dolores del Río y José Crespo, en las funciones de 3 y 7. A las 8.30, el triunfo de triunfos: SUBMARINO

El gran Coliseo TEATRO RA-
VENTOS, ofrece en la función
de las tres y siete, la joya pa-
sional de Artistas Unidos: VEN-
GANZA, una de las más carac-
terísticas interpretaciones de
Dolores del Río, a quien secun-
da el notabilísimo galán espa-
ñol José Crespo. VENGANZA
la creación de Edwin Carewe,
el descubridor de Dolores del
Río, constituye una película pa-
sional de fuerte desarrollo, en
la cual luchan el Amor, la Muerte
y el Odio un juego de baraja
sobre el tapete de la vida.

En la función de ocho y me-
dia, otra vez el triunfo de triun-
fos: SUBMARINO. El éxito al
cazudo anoche, en la gran fun-
ción de gala de las 8.30, rebasó
todas las esperanzas, pues el pú-
blico aplaudió la película repeti-
das veces en el transcurso y
desarrollo de la misma, cosa
que ha ocurrido muy pocas ve-
ces. La empresa se siente sa-
tisfecha de haber podido ofre-
cer a la consideración del pú-
blico y de la crítica, una obra
tan magna, de tanta y vivida
intensidad dramática, de tan
fuerte dolor físico y moral.

SUBMARINO era según la crítica
americana y el público de
las grandes urbes, la realización
completa de escenificación, tra-
ma, detalle, óptimo arte.
Es decir el triunfo en las esce-
nario como arte, en toda la
plentitud de sus atributos: inte-
rés escénario, intensidad, desar-
rollo y realidad. SUBMARINO
reune todas las característi-
cas. Es por eso la película por
excelencia. La película cubre
que hizo estremecer de ansie-
dad al público, lo mantuvo en
tensión toda la film, dejando al
final el sabor de la obra elegan-
te. Película de hombres, la
tragedia física alcanza el máxi-
mum de fuerza en las esce-
nas de SUBMARINO hundido.
Tragedia de hombres, la trage-
dia moral alcanza el máxi-
mum de fuerza en el amigo engaño-
do.

MUSICA PARA HOY

- PROGRAMA
- 1.—Genio Alegre. Marcha, Fox
Trot, Fonsicca.
 - 2.—Belgica. Obertura original.
Steenbrugen.
 - 3.—No Digna que No. Pasillo. A-
rado.
 - 4.—Trovarod. Selección sobre la
Ópera. Verdi.
 - 5.—Tip Toe Thrú The Tulips
With e. Fox Trot. Burke.
El Director,
Rob. CANTILLANO